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неделя в регионе / подробности

РА ЗВИТИЕ

Губернатор Евгений Куйвашев оценил,  
как реконструируются объекты к юби-
лею города. Среди них — обновленный 
бульвар Победы, знаменитый Ирбитский 
пассаж и детский лагерь «Салют».  

«Сейчас мы нацелены на развитие 
транспортной и инженерной инфраструк-
туры, проектов для привлечения туристов, 
в частности арт-резиденции. За оставшие-
ся семь лет до юбилея города будет выпол-
нен колоссальный объем работ», — сказал 
Евгений Куйвашев.

• ИРБИТСКИЙ ПАССАЖ
Когда-то давно невозможно было при- 

ехать в Ирбит и не заглянуть в пассаж. Зда-
ние, построенное в 1864 году, служило цен-
тром уральской торговли и основным пави-
льоном ярмарки, которая длилась почти ме-
сяц. В 2022 году началась реставрация одно-
го из самых известных архитектурных  
памятников города. Строители уже выпол-
нили кровельные работы, восстановили 
часть фасада, воссоздали исторические спу-
ски в подвал и отреставрировали главный 
вход. После окончания реконструкции в пас-

Ирбит готовится к 400-летию
саже будет открыт культурно-образователь-
ный центр.

• ДЕТСКИЙ ЛАГЕРЬ «САЛЮТ» 
Работы по масштабной реконструкции 

крупнейшего на востоке Свердловской об-
ласти оздоровительного лагеря идут уже че-
тыре года. За это время строители  капи-
тально отремонтировали столовую и  спаль-
ные корпуса, сделали площадки, на которых 
ребята смогут заниматься разными видами 
спорта. В планах — возведение физкультур-
но-досугового комплекса вместо деревян-
ного клуба. В новом здании будут концерт-
ный и спортивный залы, кинозал, библио-
тека, игровые комнаты.

«Ирбит — это город с уникальным про-
мышленным, историко-культурным и архи-
тектурным наследием, традициями и сти-
лем. Мы поставили перед собой задачу —  
к юбилею Ирбита обеспечить качественные 
преобразования в экономике и социальной 
сфере города, в инфраструктурном разви-
тии, благоустройстве территорий. Сделать 
жизнь ирбитчан удобнее и комфортнее», — 
сказал Евгений Куйвашев в ходе выездного 
заседания правительства в Ирбите.

• ГОРОД-МУЗЕЙ
Преображение малых городов, храня-

щих традиции, культурную самобытность, 

« 
Город с уни-

кальным 
промыш-
ленным, 

историко-
культурным 
и архитек-

турным 
наследием»
Евгений Куйвашев, 

губернатор

Арина Потапова
национальную идентичность  
и служат индикатором уровня социально- 
экономического развития, — задача, кото-
рую решают многие регионы. И Свердлов-
ская область — не исключение. «Понимая 
стратегическую значимость данного направ-
ления, по поручению губернатора разрабаты-
вается большая программа развития, которая 
перекликается с проектом ЮНЕСКО  
по сохранению всемирного наследия.  
Надеюсь, что наш опыт будет интересен  
и полезен для развития городов России  
и иностранных государств», — отмечал  
осенью 2023 года заместитель губернатора 
Василий Козлов.

Проект «Ирбит — город-музей» допол-
няет утвержденный главой региона план 
подготовки к празднованию 400-летия  
города. «Восстанавливая культурное насле-
дие, мы не будем забывать и о комфорте 
горожан — о создании объектов комму-
нальной инфраструктуры, о жилье», — зая-
вил глава Ирбита Николай Юдин.

• «ЛАСТОЧКА» И ЖИЛЬЕ
Всестороннее развитие старинного 

уральского города и расположенных 
здесь объектов культурного наследия 
должно вестись параллельно с улучшени-
ем социально-экономических показате-
лей. Поэтому Евгений Куйвашев дал ряд 
новых поручений членам правительства 
и руководству Ирбита: 

• запустить из Екатеринбурга до Ир-
бита электропоезд «Ласточка», ответствен-
ный — министерство транспорта и дорож-
ного хозяйства;

• привести в нормативное состояние 
ряд зданий, которые закреплены за мини-
стерствами агропромышленного комплек-
са и продовольствия, культуры, другими 
ведомствами; 

• создать рабочую группу по подго-
товке производственной программы за-
стройщиков, которые работают в Ирбите, 
чтобы создать условия для качественного  
и оперативного возведения жилья для  
ирбитчан;

• обеспечить дальнейшую проработку 
переноса предприятий, которые распола-
гаются в Ирбите, на производственные 
площадки в отдалении от центра города, 
ответственный — министерство по управ-
лению государственным имуществом 
Свердловской области. Фото: све.рф

БЕЗОПАСНОСТЬ

Нарушители особого противопожарного режима установили антирекорд

Ирина Ульянова

Сотрудники лесничеств, администраций 
муниципалитетов, МЧС и полиции 
работают в усиленном режиме, чтобы 
не допустить лесных пожаров.

Участники патрульных групп в Свердлов-
ской области за неделю зафиксиро- 
вали 245 нарушений. Эта цифра стала  
рекордной в 2024 году. 

«Большая  часть нарушений — в парках 
и популярных местах для отдыха на приро-
де. С наступлением солнечных дней люди, 
организуя свой досуг, разжигали огонь  
в мангалах, чего категорически нельзя де-
лать в условиях особого противопожарного 
режима», — рассказал министр природных 
ресурсов и экологии Денис Мамонтов.

Всего за неделю участники патруль-
ных групп провели более 700 рейдов. С от-
дыхающими в лесах и парках, дачниками 
и садоводами проводили профилактиче-
ские беседы о правилах пожарной безо-
пасности и требованиях особого противо-
пожарного режима.

Напомним, за нарушение требований 
безопасности в условиях особого проти-
вопожарного режима предусмотрены 
штрафы: 

• для граждан — от 10 до 20 тысяч ру-
блей, виновникам пожара — от 40 до 50 ты-
сяч рублей;

• для должностных лиц — от 30 до 60 
тысяч рублей;

• для предпринимателей без юрлица — 
от 60 до 80 тысяч рублей;

• для юридических лиц — от 400 до 800 
тысяч рублей.  Фото: све.рф



КРАТКО
 
#Строительство Более 1,3 миллиона  
квадратных метров жилья введено  
в Свердловской области за четыре месяца. 
Это на треть больше, чем в прошлом году. 
Наибольшие темпы роста показывает  
индивидуальное жилищное строительство —  
35 процентов. «Этому способствуют социаль-
ные программы — такие, как сельская ипотека,  
развитие социальной инфраструктуры в малых 
населенных пунктах. По поручению губерна-
тора Евгения Куйвашева в госпрограмме мы 
запланировали строительство поликлиник, 
школ и детских садов в небольших городах  
и поселках», — отметил и.о. министра строи-
тельства и развития инфраструктуры  
Григорий Сурганов.

#Помощь Губернатор Евгений Куйвашев 
расширил перечень некоммерческих органи-
заций, которые могут безвозмездно  
пользоваться госимуществом. В их число 
вошли организации, которые оказывают  
помощь в сфере семьи и детства, занимающие-
ся содержанием приютов для животных.  
Отбор НКО, претендующих на получение 
господдержки, проводит региональное ми-
нистерство по управлению государственным 
имуществом. К участникам предъявляется ряд 
требований. Например, в аренду госимущество 
может получить организация, работающая 
в регионе по своей уставной деятельности 
не менее одного года. Для безвозмездного 
пользования госимуществом этот критерий 
составляет не менее пяти лет.

#Туризм Более 1,5 миллиона поездок  
совершат жители России в Свердловскую  
область летом. Ожидается, что за год туристи-
ческий поток превысит четыре миллиона го-
стей. «В регионе активно развивается турист- 
ская инфраструктура. Особенно это касается 
севера и востока области, которые становятся 
все более комфортными для туристов.  
В летний сезон популярен активный и куль-
турно-познавательный отдых. Так, туристы, 
совершающие восхождение на Конжаковский 
камень, могут остановиться на турбазе  
„Серебрянский камень“, где в этом году  
в рамках господдержки появились комфорт-
ные модульные дома», — рассказала директор 
департамента по развитию туризма и инду-
стрии гостеприимства Эльмира Туканова.

#Спорт Более 340 юных спортсменов 
Свердловской области вышли в финал летней 
Спартакиады учащихся России. Уральские 
спортсмены участвуют в 50 дисциплинах, 
самые многочисленные команды —  
по 20 человек — представлены в плавании, 
дзюдо и легкой атлетике. «Ребята готовились 
почти год. Их ждет серьезная конкурентная 
борьба, но я уверен, что они приложат все уси-
лия, чтобы достойно отстоять честь региона», —  
рассказал старший тренер сборных команд 
Свердловской области по легкой атлетике 
Владислав Свинцов.

#Сельское хозяйство Губернатор Евгений 
Куйвашев увеличил размер подъемных 
выплат для молодых специалистов сель-
хозпредприятий. Субсидии для аграриев  
с высшим образованием выросли на 100 тысяч 
рублей, для имеющих среднее профессио-
нальное образование — на 50 тысяч рублей. 
«Помимо увеличения размера выплат, Евгений 
Куйвашев расширил круг образовательных 
организаций, выпускники которых могут пре-
тендовать на их получение. С 2024 года наряду 
со специалистами аграрного направления 
субсидия может быть предоставлена электро- 
энергетикам, экономистам и ряду других 
специалистов. На эти цели в региональном 
бюджете запланировано три миллиона ру-
блей», — рассказала министр АПК  и потреби-
тельского рынка Анна Кузнецова.

В ОБЪЕКТИВЕ

 На «Екатеринбург Арене» впервые прошел концерт Open mind. Фото: Елена Ельцова

 Люди, которые борются с онкологическими заболеваниями, 
стали героями проекта «Спорт для жизни». Фото: Елена Ельцова

 «Белый теленок с голубыми глазами» Александра 
Лысякова представлен на моновыставке произведений 
после реставрации. Фото: Елена Ельцова

 Губернатор Евгений Куйвашев принял участие в Make it in the Emirates Forum в ОАЭ. Фото: све.рф 

 В «Домне» состоялась презентация международного проекта U’Fashion, 
который призван сделать столицу Урала точкой притяжения для креативной 
аудитории и помочь уральским дизайнерам в продвижении бизнеса. Фото: Елена Ельцова
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перспектива / национальные проекты
КРАТКО

 
#Спасибо До 20 июня все желающие могут 
принять участие в акции «Спасибо, школа!». 
Поблагодарить преподавателей можно  
на одноименном сайте, создав уникальную  
открытку. Организаторы также предлагают опу-
бликовать в социальных сетях пост или видеооб-
ращение со словами благодарности педагогам, 
наставникам, родителям или одноклассникам  
и добавить хештеги #спасибошкола,  
#минпросвещения. Фото: Елена Ельцова

#Творчество В Екатеринбурге прошел област-
ной фестиваль мод для детей с ограничен-
ными возможностями здоровья «Весенние 
встречи». Свои работы представили почти 
триста юных дизайнеров. По словам органи-
затора форума Натальи Фоминой, подобные 
мероприятия помогают ребятам получить новые 
знания, навыки, стать активными участниками со-
циальной жизни и проявить себя. Фото: minobraz.egov66.ru

#Победа Победителем регионального этапа 
Всероссийского конкурса среди педагогов сред-
него профессионального образования «Мастер 
года» стала Мария Савельева. Преподаватель 
Верхнесалдинского авиаметаллургического 
колледжа имени А.А. Евстигнеева представит 
Свердловскую область на федеральном этапе 
конкурса, который пройдет в Тюмени с 28 сентя-
бря по 2 октября 2024 года.

#Дом 26 сельских учителей стали обладателя-
ми сертификатов на покупку жилья. Общий раз-
мер выплат по поручению губернатора Евгения  
Куйвашева составил более 70 миллионов 
рублей. Педагоги, получившие субсидии, смогут 
потратить их на приобретение или строительство 
дома в сельской местности. При этом специали-
сты должны проработать в школе выбранного 
населенного пункта  не менее пяти лет.

#Защита В Госдуме готовятся внести поправки 
в Кодекс об административных правонаруше-
ниях о защите учителей от травли школьника-
ми и родителями. Сумма штрафа может соста-
вить от пяти тысяч до полумиллиона рублей.  
В случае, если оскорбление озвучено публично, 
в СМИ или в интернете, штраф составит  
до 30 тысяч рублей для граждан, до 200 тысяч 
для должностных лиц и до 700 тысяч — для 
юридических лиц. По статистике, 70 процентов 
учителей сталкивались с травлей в школе. 

#Данные В России по итогам 2023 года  
количество детей-сирот снизилось более чем 
на четыре процента. Об этом сообщила дирек-
тор департамента государственной политики 
в сфере защиты прав детей Минпросвеще-
ния России Лариса Фальковская. По словам 
главы ведомства, снижения удалось достичь 
благодаря организации бесплатной консуль-
тационной помощи родителям по вопросам 
развития, воспитания, обучения детей и внутри-
семейных отношений.

ДЕТИ
Екатерина Федорова

Ура! Каникулы!  
Как уральские школьники  
проведут это лето

Летняя оздоровительная кампания  
2024 года станет одной из самых мас-
штабных. В различных лагерях Свердловской 
области отдохнут около 460 тысяч детей.  
Из них 70 тысяч будут проводить время 
на загородных площадках, 130 тысяч —  
на дневных. Еще около 20 тысяч ребят 
укрепят свое здоровье в санаториях, столь-
ко же школьников отправятся в походы.  

        

Кстати, в этом году Роспотребнадзор 
впервые дал рекомендации об устрой-
стве детских палаточных лагерей.  
В ведомстве пояснили, что, поскольку 

вся ответственность ложится на организа-
торов, тщательно подготовиться должны 
как родители, собрав ребенку все необхо-
димое для отдыха, так и руководители  
объектов.

После трагедии в Карелии на Сямозе-
ре в 2016 году, когда во время шторма пе-
ревернулись каноэ и погибли 14 детей, по-
добные лагеря начали закрывать даже из-
за незначительных нарушений. Позже вы-

яснилось, что для организации детских 
кемпингов не разработано единых норм. 
И в октябре 2023 года в Госдуме началась 
работа над рекомендациями для Роспо-
требнадзора. Пожелания депутатов были 
учтены и внесены в документ ведомства. 
Теперь палаточные лагеря открывают  
в соответствии с едиными требованиями 
к организации проживания, питания  
и питьевого режима, обеспечению сани-
тарно-противоэпидемических мероприя-
тий, заезда/выезда детей.

На заседании правительства, прошед-
шем в конце мая, губернатор Евгений Куй-
вашев особо отметил, что безопасность 
детского отдыха, независимо от типа лаге-
ря, не должна вызывать никаких нарека-
ний. Глава региона поручил областному 
кабмину сделать все необходимое, чтобы 
каникулы прошли не только интересно,  
но и безопасно.

«На протяжении всей летней кампа-
нии прошу держать под постоянным кон-
тролем антитеррористическую защищен-
ность лагерей, вопросы безопасности де-
тей на водоемах, в ходе выездных меро-
приятий. Также самое пристальное вни-
мание необходимо уделять качеству пита-
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ния и соблюдению всех санитарно-гигие-
нических норм и требований в оздорови-
тельных учреждениях. Безопасные кани-
кулы — это то, что мы, взрослые, должны 
обеспечить уральским детям», — подчер-
кнул Евгений Куйвашев.

• МОДУЛЬНЫЙ ЛАГЕРЬ
Безопасность — это не только соблю-

дение всех установленных норм и хорошее 
питание, но и качественная инфраструк-
тура детских лагерей. Прошлым летом 
Свердловская область получила из феде-
рального бюджета 84 миллиона рублей на 
строительство современных быстровозво-
димых корпусов в детских загородных ла-
герях. Заявка была отправлена по поруче-
нию главы региона и утверждена предсе-
дателем правительства РФ Михаилом Ми-
шустиным. 

В результате уже этим летом в лагерях 
«Уральские самоцветы» и «Юность» дети 
смогут отдохнуть в новых модулях. В по-
строенных корпусах открыты не только жи-
лые, но и игровые зоны, гладильные комна-
ты и сушилки.  Кроме этого, созданы условия 
для отдыха детей с ограниченными возмож-
ностями здоровья. Таким образом, за летний 
период здесь смогут провести время на ты-
сячу ребят больше, чем годом ранее.

Сеть летних оздоровительных лагерей 
в Свердловской области, включающая 
почти 1300 площадок, признана одной из 
крупнейших в России. Но в региональном 
правительстве отмечают, что есть потреб-
ность и в развитии круглогодичной систе-
мы отдыха школьников. К 2025 году при 

Основной период сдачи Единого  
государственного экзамена старто-
вал. 3797 выпускников сдали пер-
вый ЕГЭ по химии, литературе или  
математике. 17 тысяч школьников 
проверили свои знания по русскому 
языку. Об особенностях проведения 
ЕГЭ в этом году, правилах сдачи  
и выборе школьников рассказала 
начальник отдела общего образо-
вания министерства образования 
и молодежной политики региона 
Наталья Сокольская. 

— В этом году для участия в ЕГЭ 
зарегистрировано почти 19 тысяч че-
ловек. Показатель держится на уровне 
прошлых лет. Работают 183 пункта 
проведения экзаменов. Десять из них 
организованы на дому для школьни-
ков с ограниченными возможностями 
здоровья. Для детей, которые на пе-
риод ЕГЭ госпитализированы в Центр 
детской онкологии и гематологии, на 
базе Областной детской клинической 
больницы №1 также будут открыты 
пункты сдачи. Эту практику мы при-
меняем уже не первый год, поэтому 
здесь новшеств нет. Количество вы-
пускников, как и число пунктов сдачи 
сопоставимы с данными прошлых 
лет, поэтому открытие новых площа-
док не планируется. 

Стабильно все и с выбором экза-
менов. Чаще всего сдают обществозна-
ние, информатику, физику, химию.  
Свердловская область — это промыш-
ленный регион, не первый год дей-
ствует проект «Уральская инженерная 
школа». Поэтому выбор предметов 
связан с профессиями инженерного 
дела и горной промышленности. 

Из важных нововведений я бы от-
метила резервные дни для пересдачи, 
так называемые «президентские дни», 
которые были введены с учетом  
послания Федеральному собранию 
Владимира Путина. Если выпускника 
не устраивает результат ЕГЭ, он мо-
жет его пересдать: резервные даты —  
4 и 5 июля. Важно помнить, что преды-
дущий результат аннулируется, поэто-
му на пересдаче его можно как улуч-
шить, так и ухудшить. 

Расписание экзаменов размеще-
но на всех ресурсах, связанных  
с образованием, — начиная от сайта 
министерства образования региона и 
заканчивая сайтами школ. Сроки 
проверок установлены Рособрнадзо-
ром, поэтому к 27-28 июня итоги  
будут известны. Соответственно, за-
явление о пересдаче начнут прини-
мать не ранее чем за шесть рабочих 
дней и не позднее чем за два. 

Еще одно нововведение связано  
с появлением медалей первой степе-
ни — они выдаются за 70 и более  
баллов по ЕГЭ, и второй степени —  
за 60 баллов. По сути это аналоги зо-
лотой и серебряной медалей. 

Более ста тысяч школьников смогут летом отдохнуть в городских лагерях. Фото: Елена Ельцова

участии инвесторов один такой лагерь, 
работающий в течение года, будет постро-
ен около Сысерти, еще два — в Камышлове 
и Шале — заработают в 2029 году. В каждом 
из них одновременно смогут отдыхать  
500 школьников. По словам заместителя 
губернатора Дмитрия Ионина, участие ин-
весторов поможет ускорить процесс разви-
тия системы современных всесезонных 
мест детского отдыха.

Еще один круглогодичный лагерь, ко-
торый в 2025 году должны построить по 
поручению президента Владимира Пути-
на, появится в Нижнем Тагиле. В феврале 
глава государства посетил регион с рабо-
чим визитом, по итогам которого он пору-
чил в течение двух лет создать новое уч-
реждение. В конце мая заместитель губер-
натора Павел Креков во время рабочей по-
ездки посетил город. «В Нижнем Тагиле до-
статочно много загородных лагерей, но,  
к сожалению, среди них нет ни одного ново-
го. Есть замечательная возможность такой ла-
герь построить. Администрация муниципа-
литета предложила земельный участок.  
На реализацию данного проекта у нас есть 
два года. Надеюсь, что это будет один  
из лучших лагерей региона», — отметил  
Павел Креков во время совещания.

• ЛЕТО ПО-УМНОМУ
Чтобы все школьники смогли реализо-

вать свои ожидания от каникул, в стране 
уже четвертый год действует программа 
«Сириус.Лето: начни свой проект». В авгу-
сте школьники вместе с наставниками вы-
бирают задачи, поставленные различны-
ми предприятиями. Защита концепций 
происходит в мае следующего года. 

В Свердловской области в 2023 году 
разработать проекты ребятам предложи-
ли семь компаний. Участникам проекта 
поставили задачи по созданию 3D-стерео-
модели Парка Маяковского в Екатерин-
бурге, цифрового помощника патентове-
да, приспособления для восстановления 
лопатки турбины. Кроме этого, школьни-
ки работали над проектами, ставшими 
продолжением региональных инициатив, 
например, над программой реализации 
медицинских классов в школах, запущен-
ной губернатором Евгением Куйвашевым.

В конце мая ребята защитили свои ра-
боты. По словам организаторов, в минув-
шем сезоне в Свердловской области  
серьезно выросло число участников.  
Для школьников образовательная площад-
ка становится не просто возможностью 
прокачать знания, но и шагнуть дальше. 
Некоторые подали свои разработки на все-
российский конкурс научно-технологичес- 
ких проектов «Большие вызовы». Из них 
двое юных уральцев были признаны победи-
телями, еще двое — призерами регионально-
го конкурса «Большие вызовы». Фото: Борис Ярков
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Сергей Демидов
ПРИРОД А

«Профессиональный подход к охоте способствует 
сохранению природного богатства»

В Екатеринбурге прошел крупнейший  
в России Трофейный форум.

Посетители увидели более тысячи 
уникальных экспонатов, участники 
обсудили вопросы создания право-
вой основы развития охоты и тро-

фейного дела, а организаторы провели кон-
курс эскизов монумента «Защитник при-
роды», который планируется установить в 
уральской столице. Его активными участ-
никами стали студенты и преподаватели 
Уральского государственного архитектур-
но-художественного университета. Жюри 
признало лучшей работу «На страже при-
роды» Дарьи Савиной, второе место занял 
эскиз «Лики природы» Марии Колупаевой, 

третье место присуждено проекту «Среди 
деревьев» Анастасии Малышенко.

«Традиционно территории Урала и Сиби-
ри обладают высоким потенциалом для разви-
тия охотничье-промыслового хозяйства, охот-
ничьего и рыболовного туризма. Главная зада-
ча Трофейного форума — показать, что про-
фессиональный подход к охоте способствует 
сохранению природного богатства. Важно по-
нимать, что охотники ответственно подходят 
к своему делу, способствуют контролю популя-
ций животных», — подчеркнул первый заме-
ститель губернатора Алексей Шмыков.

«Трофейная охота это не только красиво, 
главное — охота должна быть природосбере-
гающей. Все выставленные трофеи принад-
лежат самцам, которые находились на пике 
своей жизни и могли бы вскоре стать жерт-
вами хищников. Настоящий охотник добы-
вает, а не истребляет», — подчеркнул замести-
тель губернатора Азат Салихов. Фото: Елена Ельцова

КРАТКО

#Экзамены 
Как настроиться на экзамен? 
Клинический психолог отделения безмедика-
ментозного лечения клиники неврозов «Сосно-
вый бор» Свердловской областной клинической 
психиатрической больницы Никита Романов 
обратился к выпускникам, чтобы помочь им 
справиться с предэкзаменационным волнением 
и пройти период испытаний, сохраняя оптимизм 
и эмоциональное равновесие.

Необходимо распределить свое время так, что-
бы не было ощущения «движения на холостых». 
Час усиленных занятий, потом 10—15 минут — 
время послушать любимую музыку, прогуляться 
или просто полежать в кровати. 

Не стоит зубрить материал в последние сутки 
перед экзаменом, отказывая себе в сне и отды-
хе. Необходимо помнить: «Если ты готовился, то 
уже все знаешь. Если не готовился, то бессон-
ная ночь вряд ли спасет ситуацию». Кстати, 
заставлять себя учиться опасно — лучше найти 
качественную мотивацию. Ответ на вопросы  
«Зачем я готовлюсь к экзаменам? Что хорошего 
мне это даст в перспективе?» поможет это сделать.

Ход любого экзамена сопровождается напряжен-
ной атмосферой, строгим дресс-кодом и коллек-
тивным волнением. Важно найти этому компенса-
цию. Если сегодня необходим брючный костюм и 
минимум косметики, значит завтра можно надеть 
на прогулку с друзьями что-то яркое. 

Если результат экзамена не соответствует ожи-
даниям, это не конец жизни. Субличность уче-
ника — лишь одна из сотен граней бесценного 
«я». Особенно ценно, что в нынешнем году, даже 
если по воле случая итог экзамена разочаровал, 
можно пересдать его. 

В любых обстоятельствах нужно верить в себя. 
Максимальный балл — это круто, но и средний 
балл — уже не провал, а минимальный успех все 
равно лучше, чем вообще не прийти на экзамен, 
поддавшись панике. 

В качестве экстренной и доступной помощи  
в случае волнения, тревоги, стресса и нервного 
перенапряжения можно обратиться к специали-
стам Областного круглосуточного анонимного  
телефона доверия и психологической помощи  
для детей, подростков и родителей 8-800-300-83-83. 

В Екатеринбурге есть центр социально-психоло-
гической помощи детям и молодежи «Форпост», 
его сотрудники ответят по телефону доверия  
+7 (343) 385-73-83. 

Можно также обратиться за консультацией  
к специалистам в Екатеринбургский центр  
поддержки несовершеннолетних «Диалог», 
Центр психолого-педагогической, медицинской 
и социальной помощи «Ладо», в Областной 
центр психологической поддержки детей и под-
ростков Свердловской областной клинической 
психиатрической больницы.

А вы знаете, что…
ЕГЭ по химии длится 3 часа 30 минут, состоит 
из двух частей, включающих в себя 34 задания. 
Выпускники могут пользоваться непрограммируе-
мым калькулятором, заглядывать в периодическую 
систему химических элементов Д.И. Менделеева, 
таблицу растворимости солей, кислот и оснований.

ЕГЭ по литературе длится 3 часа 55 минут,  
а сочинение должно содержать не менее  
200 слов. Школьники могут пользоваться орфо-
графическим словарем. 

ЕГЭ по математике длится ровно три часа и 
состоит из 31 задания. Можно использовать 
линейку, транспортир и непрограммируемый 
калькулятор.

Свердловская делегация работает  
на форуме «Сделай это в Эмиратах» 

Арина Потапова
МЕЖ ДУНАРОДНЫЕ ОТНОШЕНИЯ

Цель визита — переговоры  
с иностранными коллегами по развитию 
торгово-экономических связей, 
сотрудничества в области передовых 
технологий, спорта и образования,  
подготовка к международной выставке 
«Иннопром».

Объединенные Арабские Эмираты — 
давний партнер Свердловской обла-
сти. Средний Урал поставляет  
в ОАЭ машиностроительную про-

дукцию, древесину, черные металлы и из-
делия из них, титан. С Ближнего Востока 
поступают изделия из металлов, мине-
ральная продукция. Кроме того, в 2024 году 
Эмираты стали страной-партнером меж-

дународной выставки «Иннопром». Делега-
цию государства возглавит министр про-
мышленности и передовых технологий 
ОАЭ, специальный представитель ОАЭ по 
России Султан бен Ахмед аль-Джабер.

Губернатор Евгений Куйвашев в рамках 
форума «Сделай это в Эмиратах» принял 
участие в церемонии открытия и панель-
ной сессии «Промышленная стратегия 
ОАЭ: объем инвестиций 300 миллиардов 
долларов и будущие перспективы». Также 
глава региона встретился с руководителем 
делегации Эмиратов Султаном бен  
Ахмед аль-Джабером. Основным вопросом  
для обсуждения стала подготовка к «Инно-
прому», который пройдет в Екатеринбурге 
в июле. Евгений Куйвашев заявил, что 
свердловская делегация специально при-
была в ОАЭ для проведения встреч и пере-
говоров. Султан бен Ахмед аль-Джабер по-
благодарил губернатора за визит и выразил 
уверенность в успешном проведении меж-
дународной выставки. 

«Я уверен, что национальный стенд 
ОАЭ поразит каждого жителя Свердловской 
области», — отметил министр международ-
ных и внешнеэкономических связей  
Вячеслав Ярин.

Форум «Сделай это в Эмиратах» прово-
дится в третий раз, является флагманским 
событием в ОАЭ и частью промышленной 
стратегии «Производство 300 миллиардов». 
Она нацелена на внедрение передовых тех-
нологий в промышленности, стимулирова-
ние инноваций, ответственное производ-
ство и потребление, обеспечение углерод-
ной нейтральности. Фото: све.рф
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губернатора



Евстигнеева, Ирбитского мотоциклетного 
техникума, Ирбитского политехникума  
и Тавдинскиого техникума имени Елохина.

Реформа системы профобразования, ко-
торая проводится в Свердловской области по 
инициативе губернатора Евгения Куйвашева, 
направлена на оперативное увеличение чис-
ла студентов техникумов и колледжей, подго-
товку специалистов по востребованным  
направлениям и улучшение материальной 
базы образовательных учреждений. 

«Соглашение с профильными мини-
стерствами и главными техническими кол-
леджами области позволит подготовить 
ценные и уникальные кадры не только для 
нашей компании, но и в целом для всей ти-
тановой отрасли России. Именно в этих тех-
никумах студенты получают навыки и зна-
ния, которые позволят им стать высококва-
лифицированными специалистами», — ска-
зал генеральный директор Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА Дмитрий Трифонов.

В Верхней Салде реформа системы 
профоразования уже набрала обороты. 
Будущие сотрудники титановых предпри-
ятий изучают основы мастерства в про-
фессионально-индустриальном кластере 
«Перспектива», получают специальность  
в рамках федеральной программы «Про-
фессионалитет». А живут более ста иного-
родних студентов ребята в современном  
и комфортном студенческом кампусе, ко-
торый был открыт в 2023 году. Фото: Елена Ельцова

Свердловские министры, директора 
четырех колледжей и руководители  
корпорации ВСМПО-АВИСМА подписали 
соглашение о сотрудничестве по под-
готовке специалистов для титановой 
отрасли Среднего Урала и всей России.

Теперь в Верхней Салде, Ирбите и Тав-
де молодые люди смогут получить 
востребованную и современную 
специальность. «Соглашение с ВСМПО- 

АВИСМА является важным и обоюдовыгод-
ным документом. Титановая корпорация 
пополнится сотрудниками, которые уже по-
нимают и знают специфику и уникальность 
предприятия. Студенты получат гарантию 
своей занятости с внушительным социаль-
ным пакетом и хорошей зарплатой сразу 
после окончания обучения в колледже», — 
подчеркнул министр промышленности  
и науки Сергей Пересторонин.

Подписи в соглашении о сотрудниче-
стве поставили министр промышленности 
и науки Сергей Пересторонин, министр об-
разования и молодежной политики Юрий 
Биктуганов, генеральный директор Корпо-
рации ВСМПО-АВИСМА Дмитрий Трифо-
нов, руководители Верхнесалдинского 
авиаметаллургического колледжа имени 
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В ГОРОДАХ

#Нижний Тагил Водолазы начали очистку  
дна городских водоемов в преддверии 
пляжного сезона. «Ежегодно специалисты 
поднимают и вывозят несколько грузовиков 
банок, бутылок, старых автомобильных покры-
шек, металлических конструкций, коряг, досок 
с гвоздями и другого опасного мусора, который 
представляет реальную угрозу здоровью  
и жизни отдыхающих», — отметил руководитель 
центра защиты населения и территории города 
Сергей Коперкин. На май запланировано семь  
выездов в прибрежные зоны Нижнетагильского,   
Муринского и Выйского прудов. Во время каж-
дого выезда  водолазы в течение четырех часов 
будут извлекать мусор из воды. Всего же за год 
они проведут под водой 210 часов.

#Каменск-Уральский Звание лучшего в стране 
«заводского» гида  и путевку в Бангладеш 
получил каменский краевед Владимир Си-
доров. Он стал победителем программы «Лига 
экскурсоводов» в номинации «Промышленный 
туризм». Для участия в конкурсе  Владимир под-
готовил экскурсию «Вокруг Синарского трубного 
завода». Кроме Владимира Сидорова в десятку 
лучших гидов страны вошла еще одна свердлов-
чанка — Ирина Владыкина. Фото: Борис Ярков

#Серов На Среднем Урале начали благоустраи-
вать территории-победители рейтингового  
голосования 2023 года. «Все объекты обновят 
до конца года. На эти цели выделено 1,4 мил- 
лиарда рублей из федерального бюджета  
и почти 103 миллиона рублей из областного», — 
рассказал министр энергетики и ЖКХ Николай 
Смирнов. В Серове благоустроят пространство 
на Киселевском водохранилище. В зоне  
отдыха у воды установят шезлонги и разде-
валки. Появится лодочная станция с прокатом 
лодок, катамаранов и sup-досок. Оборудуют 
зону зимнего отдыха с купелью для крещенского 
купания и каток. 

#Новоуральск Проект «Культурная история» 
стал победителем  регионального конкурса 
«Культ идей» и получил грантовую поддержку  
в номинации «Лучший волонтерский проект  
в городском населенном пункте». Его авторы 
хотят систематизировать и сохранить летопись 
города на основе архива Дома культуры. Массив 
документов огромен, и чтобы разобраться в нем,  
понадобится помощь добровольцев. «Решение  
о выборе победителей принималось не просто. 
Все проекты интересны и уникальны. Многие 
заслуживают поддержки не только на реги-
ональном, но и на федеральном уровне», — 
отметила эксперт-консультант образовательного 
акселератора Президентского фонда культурных 
инициатив Наталья Чащухина.

#Артемовский Поликлиника, которая  
строится по госпрограмме, утвержденной 
губернатором Евгением Куйвашевым, готова 
на 50 процентов. Рабочий уже смонтировал 
перекрытия и стены первого этажа, завершается 
кладка стен и перегородок второго, готовы  
перекрытия третьего этажа. «Мы запланировали 
в госпрограмме строительство девяти больниц.  
Среди них — здание поликлиники в Артемов-
ском на 500 посещений в смену. Мы понимаем, 
насколько такой объект важен для муниципали-
тета, поэтому контролируем качество и соблю-
дение графика производства работ», — рас-
сказал и.о. министра строительства и развития 
инфраструктуры Григорий Сурганов. 

Сергей Демидов
ИНВЕСТИЦИИ

Компании, выбравшие Краснотурьинск 
для размещения промышленных площадей, 
создадут десятки рабочих мест.

Новыми резидентами «Богословского» 
стали «Уральская строительная  
компания», «Промстальразвитие»  
и «Малта». Все они производят ме-

таллоконструкции для различных отраслей 
экономики. «Отрадно, что компании вы-
брали площадку на территории Красно- 
турьинска. Благодаря новым резидентам  
в городе появятся дополнительные рабочие 
места. При создании и запуске производств 
муниципалитет готов оказывать компани-
ям всестороннюю поддержку», — подчер-
кнул глава города Александр Устинов.

Продукция «Уральской строительной 
компании» востребована в строительстве. 
Инвестиции в реализацию проекта составят 
13 миллионов рублей. «Промстальразви-
тие», арендующее в индустриальном парке 
площади в одном из бизнес-инкубаторов, 
готово вложить в реализацию своего проек-
та 18 миллионов рублей. 

Самый внушительный размер предпо-
лагаемых инвестиций у компании  
«Малта» — 300 миллионов рублей. Произ-
водитель оборудования для многостадий-
ного гидравлического разрыва пласта по-
зволяет нефтегазовой отрасли использо-
вать одну из самых передовых технологий, 
наиболее эффективную для горизонталь-
ных скважин. Кроме того, компания готова 
предоставлять мощности для обработки 
данных на специализированном про-
граммном обеспечении, проведения слож-
ных расчетов, хранения больших объемов 

данных, собирать конструкции и испыты-
вать их. Эти услуги востребованы проект-
ными институтами, геологическими служ-
бами, телекоммуникационными компани-
ями, компаниями сотовых сетей и связи.

«Поддержка инвестора, создание макси-
мально комфортных условий для ведения 
бизнеса в Свердловской области в числе 
приоритетов политики губернатора Евгения 
Куйвашева. Преференциальные территории 
региона позволяют с минимальными затра-
тами запускать новые производства, созда-
вать рабочие места», — сказал министр ин-
вестиций и развития Вадим Третьяков.

«Мы видим, что площадка живет.  
И приглашаем инвесторов, производствен-
ников, разработчиков, инженеров в инду-
стриальный парк „Богословский“. Управля-
ющая компания предоставит все необходи-
мые сервисы для того, чтобы промышлен-
ные компании быстрее приступили к своей ос-
новной производственной деятельности и со-
здавали для себя экономический, а для нас —  
социальный эффект», — подчеркнул гене-
ральный директор Корпорации развития 
Среднего Урала Андрей Мисюра. Фото: Елена Ельцова

Треть миллиарда инвестируют в производства 
новые резиденты индустриального парка «Богословский» 

Будущие мастера титана

Арина Потапова
К А ДРЫ
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Цена: бесплатно

«Уверены, что увидимся с ребятами еще не раз», — сказали игроки баскетбольного клуба «Уралмаш» после мастер-класса для детей-сирот. Тренировка прошла на паркете  
Дворца игровых видов спорта. Форварды Максим Прощенко, Александр Захаров и ассистент тренера Дмитрий Федяев провели для мальчишек и девчонок разминку, показали, 
как вести мяч, отдавать пас и, конечно, забивать. Мастер-класс для детей-сирот и ребят, оставшихся без попечения родителей, был организован БК «Уралмаш» и министерством 
социальной политики уже во второй раз. Школьники, которые получили спортивные знания и положительные эмоции, приехали на тренировку из учреждений социального 
обслуживания Невьянска и Каменска-Уральского.
«Самое главное здесь — глаза ребят, которые заряжены энергией и радостью. У каждого из них есть возможность прикоснуться к спорту и поговорить с настоящими баскетболистами. 
Пусть не все будут заниматься баскетболом в будущем, но через такое общение сегодня проходит вовлечение к спорту, здоровью и активной жизни», — поделился министр социальной 
политики Андрей Злоказов. А игроки баскетбольного клуба «Уралмаш», ставшие в сезоне 2023/2024 бронзовыми призерами Кубка России, пообещали, что в будущем с радостью 
проведут для ребят подобные игровые мастер-классы. Фото: Елена Ельцова
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«Уральский Арбат» стал лучшей торговой ули-
цей в России. Победу улица Вайнера одержала  
в федеральном конкурсе «Торговля России»,  
где оценивались:

• внешний вид;
• созданные для развития бизнеса условия;
• востребованность торговых объектов, рас-

положенных на улицах городов всей страны. 
«Губернатор Евгений Куйвашев обозначил раз-

витие малого и среднего бизнеса как стратегиче-
скую для экономики региона задачу. В торговле она 
успешно решается — постоянно увеличивается ко-
личество магазинов, повышается качество обслу-
живания жителей Среднего Урала. Представители 

торговой сферы Свердловской области ежегодно 
участвуют в этом конкурсе, конкуренция очень вы-
сокая, побеждают самые интересные и передовые 
проекты. Мы гордимся, что наши торговые пред-
приятия отмечены на федеральном уровне — это 
один из стимулов к дальнейшему развитию бизне-
са», — отметила министр агропромышленного ком-
плекса и потребительского рынка Анна Кузнецова.

Наибольшее количество заявок от Свердлов-
ской области было направлено для участия в но-
минации «Лучший магазин». И победителями 
стали «Большой детский» и «Первый Рыбный», 
работающие в Екатеринбурге, магазин с большой 

историей «Книги, кофе и др. измерения», кото-
рый находится в Верхней Пышме. 

«Наш магазин — старейший книжный на Ура-
ле. В 2017 году мы кардинально изменили кон-
цепцию его работы. Сегодня на нашей площадке 
не только можно купить книги, но и выпить кофе. 
А еще мы организовали лекторий, где проводим 
более 30 мероприятий в месяц. Наш коллектив 
искренне любит свое дело, работаем с душой, по-
стоянно стремясь к лучшему», — рассказала мар-
кетолог магазина «Книги, кофе и др. измерения» 
Наталья Толстикова. Фото: Елена Ельцова
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